



**10.01.2013**

**Protokoll zur Vorstandssitzung des Indischen Forums „Mahatma Gandhi“ e.V.  
am 10.01.2013 um 19:00 Uhr im „Hot’n’Spicy“ am S Ostkreuz**

**Anwesende:** Björn Kümmel, Roman Bansen, Linda Hübner

**Gäste:** Franziska Suckow, Mario Mielke

**Protokoll:** Linda Hübner

**TOP 0:Protokoll der letzten Sitzung**

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 03.12.2012 wird verlesen und angenommen.

**TOP 1:Flyer**

Frankziska Suckow und Mario Mielke haben sich der Neugestaltung des Flyers angenommen und uns ihre Ideen und Vorschläge vorgestellt.

Erstens sollten wir uns fragen, wen wir mit dem Flyer ansprechen wollen, wer also zu unserer Zielgruppe gehört. Wir denken, dass zur Zielgruppe Menschen ab ca. 25 Jahre gehören. Dabei ist auch zu fragen, welches Motiv bzw. welche Message auf die Frontseite des Flyers sollte. Eine Idee ist, hier das Thema „Bildung“ in den Mittelpunkt zu rücken. Beispielsweise mit einer Aussage Mahatma Gandhis, welche die Ideale des Vereins verdeutlicht.

Zweitens geht es noch einmal um das Format des Flyers. Es wurde vorgeschlagen, das alte Format (Faltblatt) beizubehalten. Das von Linda und Eva vorgeschlagene Format lässt nur wenige, oberflächliche Informationen über das Indische Forum zu. Die Infos wirken distanziert und wenig konkret; insgesamt ist es zu sehr heruntergebrochen. Die stichpunktartige Auflistung der Aktivitäten des Forums in Deutschland und in Indien sollte jedoch beibehalten werden.

Drittens sollten die Bilder im Flyer mit Bildunterschriften versehen werden, um so mehr Transparenz und Glaubwürdigkeit zu erzielen.

Viertens könnte man auch die Partner(-organisationen) (Gossner Mission, DIZ) des Indischen Forums im Flyer nennen, um dadurch ebenfalls vertrauenswürdiger zu wirken.

Fünftens sollte auf dem Flyer eine kleine Karte Indiens abgedruckt werden, auf der ersichtlich wird, wo in Indien unser Arbeitsgebiet ist (Chaibasa). Das sorgt für mehr Nähe und ‚Anfassbarkeit‘.

Sechstens könnte das Design des Flyers mit typischen Mustern und Symbolen ‚indischer‘ gestaltet werden.

Siebtens geht es um die Textstruktur. Diese könnte sich entlang dieser Punkte (ähnlich wie im alten Flyer) gestalten: Wer sind wir? → Wo in Indien finden unsere Projekte statt? → Chaibasa → Was machen wir dort genau? (Aufzählung der Aktivitäten in und um Chaibasa) → Was haben wir dort bisher erreicht (nähere Beschreibung eines oder zweier Projekte z.B. Stipendienprogramm) und was wollen wir dort in Zukunft noch machen?

Mario Mielke ist Grafikdesigner und hat uns angeboten, einen Entwurf für ein neues Flyerdesign zu gestalten. Er plant, beim nächsten Vorstandstreffen ebenfalls dabei zu sein. Er wies uns außerdem darauf hin, dass wir beim Druck des Flyers auf die FSC-Zertifizierung (Siegel umweltfreundliches Drucken) achten könnten.

## **TOP 2:Ankündigung Vorstandstreffen**

Damit bei den nächsten Vorstandstreffen wieder mehr Mitglieder teilnehmen können, beschließen wir, jedes Mal eine zusätzliche, dritte Erinnerungsmail mit dem Termin für das anstehende Treffen bereits 3 bis 4 Wochen davor zu versenden. Roman wird die nötige Einstellung vornehmen.

## **TOP 3:Kursmaterialien**

Als Erinnerung hier noch einmal ein kurzer Auszug aus dem letzten Protokoll: Es wäre sehr schön, wenn Eva und Sebastian ihre Arbeit an der Tagore-Schule (Unterricht im Profilkurs „Indien“) durch Fotos dokumentieren könnten. Gut wäre auch ein Wissenspool, in dem Dokumente und Informationsmaterial, die für die Durchführung der Kurse benutzt wurden, festgehalten werden und so allen zugänglich gemacht werden könnten (z.B. auf Google Drive). Diese Dokumente könnten dann zur Vorbereitung weiterer Kurse zum Thema Indien oder für Workshops genutzt werden.

## **TOP 4:Homepage**

Roman hat den überarbeiteten Stand der Homepage mit einem neuen Design hochgeladen. Die Texte müssen in den nächsten Wochen bzw. Monaten noch erneuert werden. Die Verteilung dieser Aufgabe soll beim nächsten Vorstandstreffen stattfinden. Wir haben zudem entschieden, dass sich die Bilder im oberen Teil der Homepage auf jeder Seite ändern. Außerdem gibt es die Idee den Spenden-Button auf der Startseite zu vergrößern, um ihn so sichtbarer zu machen.

## **TOP 5:Weltwärts-Stelle**

Björn hat eine E-Mail an die Mitglieder des Indischen Forums geschickt und über die Stellenausschreibung für das Weltwärts-Projekt ab März 2013 informiert.

Roman wird Alex nochmals kontaktieren, mit der Bitte, dem Vorstand ebenfalls alle Informationen zum Weltwärts-Projekt (Stellenbeschreibung etc.) zukommen zu lassen.

Des Weiteren sollte die Weltwärtsstelle auch im Flyer erwähnt werden.

## **TOP 6:Treffen mit John-Lennon-Schule**

Beim letzten Treffen mit Schülerinnen der John-Lennon-Schule entstand die Idee im Februar 2013 ein Treffen mit Mitgliedern des Indischen Forums sowie mit Schülern und Lehrern der Schule zu organisieren. Dabei könnte das Projekt der Schulpartnerschaft einem größeren Kreis vorgestellt werden. Linda wird dazu eine E-Mail an Herrn Kloss und an die Schülerinnen verschicken, um nachzufragen, ob an diesem Treffen noch Interesse besteht und an welchem Datum es stattfinden könnte.

## **TOP 7:Seminar zur Jugendarbeit in Chaibasa**

Als Erinnerung hier noch einmal ein kurzer Auszug aus dem letzten Protokoll: Es wäre schön, wenn Jutta die E-Mail mit dem kurzen Bericht des von Alex in Chaibasa geleiteten Jugendseminars an die anderen Vorstandsmitglieder weiterleiten könnte. Zudem möchte Roman Alex eine E-Mail schreiben und ihn daran erinnern, uns Fotos des Seminars zu senden.

## **TOP 8:Kontakt mit Herrn Zimmermann vom Berliner Missionswerk**

Bisher ist es noch nicht zu einem Treffen zwischen Sebastian und Herrn Zimmermann vom Berliner Missionswerk gekommen. Sebastian möchte ihn anschreiben und ein Treffen organisieren, bei dem sie sich über eine mögliche Zusammenarbeit des Indischen Forums und des Berliner Missionswerkes austauschen können.

**TOP 9:Geld Sportfest**

Die korrekte Rechnung für Frau Menze steht immer noch aus.

**TOP 10:Spendenbox**

Wir haben einen neuen Kalender im „Hot'n'Spicy“ aufgestellt und Roman wird zum nächsten Mal eine neue Hülle für die dort aufgestellt Spendenbox mitbringen.

**TOP 11:Verlust der Belege**

Sebastian wurden in Indien alle Belege für das Finanzamt gestohlen. Im Polizeiprotokoll sollte dies vermerkt sein. Die Frage ist, ob wir den Vorfall jetzt schon dem Finanzamt melden sollen oder das weitere Vorgehen zunächst für uns abklären sollten. Roman wird dazu eine Mail an Alex und Sebastian schreiben.

**TOP 12:Anschaffungen**

Björn hat für das Indische Forum eine Doppelkochplatte im Wert von 13,92 € gekauft.

**TOP 13:Kalender**

Roman hat die Idee, die übrigen Kalender an die Tagore-Schule zu verschenken. Die konkrete Umsetzung dieses Vorhabens hängt davon ab, wer als nächstes persönlichen Kontakt mit der Tagore-Schule hat und die Kalender mitnehmen kann.

**TOP 14:Stipendienprogramm**

Um den Kontakt mit den Vereinsmitgliedern und vor allem den Stipendiengebern zu stärken, schlägt Björn vor, in Verbindung mit dem halbjährlichen Newsletter, einen Steckbrief über ein Kind des Stipendienprogramms zu verschicken. Dieser Steckbrief könnte neben Informationen über das jeweilige Kind (Hobbies, usw.) auch ein Foto und ein selbstgemaltes Bild enthalten.

**TOP 15:Nächstes Treffen**

Das nächste Treffen ist für Donnerstag, den 31.01.2013 um 19 Uhr im Restaurant „Hot'n'Spicy“ am S-Bahnhof Ostkreuz geplant.

---

Unterschrift Protokollführer/-in